

# La Colombe du Dimanche

Édition du 23 Octobre 2016 - Numéro 44

## Sommaire

### Le fait de la semaine

0 et 1 sèment la terreur.....1

### Évangile de la semaine

La parabole du publicain.....1

### Parole vivante

Piété visible et invisible.....2

## Le fait de la semaine

### 0 et 1 sèment la terreur

Chères lectrices, chers lecteurs, bienvenue dans ce nouveau numéro de *La Colombe du Dimanche*. Vendredi dernier beaucoup d'entre nous ont eu une mauvaise surprise. Les sites Netflix, Amazon, eBay, Spotify, Airbnb, Paypal et Twitter ont subi les foudres d'une cyberattaque massive. Cette bévée numérique a eu des conséquences relativement palpables sur notre mode de fonctionnement et nous a contraint à quelques adaptations dans notre mode de vie.

Certains ont dû reporter à plus tard le visionnage de l'épisode clé de leur série préférée. D'autres ont dû attendre d'interminables heures le résultat d'une enchère sur un objet qu'ils souhaitaient acquérir. D'autres enfin n'ont pas pu s'exprimer en 140 caractères à l'aide d'un hashtag bien choisi sur le dernier thème d'actualité dont tout le monde parle. Comme vous voyez le préjudice subi a été d'une ampleur considérable, nous laissant aux prises avec une terrible interrogation.

Cette terrible interrogation n'est autre que de savoir ce que nous faisons de notre temps. Privé de nos sites favoris, comment réagissons nous? Nous pouvons rester accrochés à notre navigateur en cliquant désespérément sur "rafraîchir", dans l'attente d'un retour à la normale de notre site préféré. Nous pouvons aussi prendre un peu de temps pour ouvrir un livre ou simplement parler avec nos proches et voir que même sans écran devant les yeux nous passons un bon moment. Et puis tout ça n'était pas si terrible, Facebook fonctionnait encore.

## Évangile de la semaine

### Luc chapitre 18 versets 9 à 14

**9** Il dit encore cette parabole, en vue de certaines personnes se persuadant qu'elles étaient justes, et ne faisant aucun cas des autres : **10** Deux hommes montèrent au temple pour prier; l'un était pharisien, et l'autre publicain. **11** Le pharisien, debout, priait ainsi en lui-même : O Dieu, je te rends grâce de ce que je ne suis pas comme le reste des hommes, qui sont ravisseurs, injustes, adultères, ou même comme ce publicain; **12** je jeûne deux fois la semaine, je donne la dîme de tous mes revenus. **13** Le publicain, se tenant à distance, n'osait même pas lever les yeux au ciel; mais il se frappait la poitrine, en disant : O Dieu, sois apaisé envers moi, qui suis un pécheur. **14** Je vous le dis, celui-ci descendit dans sa maison justifié, plutôt que l'autre. Car quiconque s'élève sera abaissé, et celui qui s'abaisse sera élevé.

(Version Segond 1910)

## **Parole vivante**

### **Piété visible et invisible**

L'expérience de vivre un culte chrétien a de quoi déstabiliser, du moins au début. Beaucoup de personnes n'osent pas franchir les portes d'une église ou d'un temple, de peur de ne pas savoir comment se comporter. Un des bienfaits des nouvelles technologies est que beaucoup d'informations sont disponibles en ligne, ainsi certaines personnes peuvent-être amenées à trouver la foi sans vraiment sortir de chez elles ni chercher à partager un moment avec d'autres chrétiens. Nous pouvons donc formuler l'hypothèse que du fait de préférer s'informer seul et à son domicile, de nombreux chrétiens ressentent une certaine forme de méfiance à l'idée de se rendre à un culte public. Comment placer ses mains pour prier en public? Doit-on fermer les yeux ou pas? Comment faire si je ne connais pas les louanges? Est-ce grave si je ne connais pas par coeur le symbol des apôtres? Est-ce grave si il m'arrive, honte sur moi, de m'embrouiller quand je récite le "notre Père"?

Ces éléments font partie de la piété visible. Fermer ou pas les yeux quand on prie, placer ses mains l'une contre l'autre ou séparées et tournées vers le ciel, chacun sa manière d'agire. Jésus-Christ lui-même au cours de son ministère terrestre a manifesté une plus grande importance pour le fond, la piété invisible, que pour la forme, la piété visible. La parabole du publicain est proclamée à "certaines personnes se persuadant qu'elles étaient justes, et ne faisant aucun cas des autres", verset 9. Le pharisien, très attaché aux principes de la loi au point d'avoir lui-même inventé des préceptes de piété, prie de manière négative, "O Dieu, je te rends grâces de ce que je ne suis pas comme le reste des hommes, qui sont ravisseurs, injustes, adultères, ou même comme ce publicain" et met en avant ses hauts faits, "je jeûne deux fois la semaine, je donne la dîme de tous mes revenus", versets 11 et 12. Il manifeste une piété visible, que chacun peut constater. Le publicain manifeste quant à lui une crainte de Dieu, "O Dieu, sois apaisé envers moi, qui suis un pécheur", verset 13, sans même lever les yeux au ciel. Il manifeste une piété invisible. La conclusion de la parabole montre que cette piété invisible manifestant la repentance et la crainte de Dieu est juste aux yeux du Seigneur.

Le Seigneur, dans son Sermon sur la Montagne, a tenu des propos un peu similaires, "lors donc que tu fais l'aumône, ne sonne pas la trompette devant toi, comme font les hypocrites dans les synagogues et dans les rues, afin d'être glorifiés par les hommes", Matthieu 6.2. Ce qui doit être visible n'est pas nécessairement la piété, mais les fruits qu'elle porte. En d'autres termes mieux vaut une piété invisible portant des

fruits visibles qu'une piété visible ne portant pas de fruits. C'est entre autre à ce propos que les pharisiens et les scribes sont qualifiés d'hypocrites par Jésus. Au delà de la justification devant Dieu, ces propos devraient être à même de donner une autre image du culte chrétien.

A travers les âges et au gré de traditions plus ou moins légitimes bibliquement il est possible que le culte chrétien a pu donner l'image d'une manifestation très formelle, avec de nombreux codes et coutumes à respecter scrupuleusement sous peine de se faire excommunier. Cette vision a pu refroidir bon nombre de personnes qui n'ont pas osé franchir les portes d'une église ou d'un temple, de peur de passer pour de "mauvais chrétiens". Les Ecritures nous rassurent sur ce point et montrent que la piété visible n'est pas l'Alpha et l'Oméga de la vie chrétienne. Charge aux églises locales de faire en sorte que les visiteurs se sentent à l'aise, par un accueil chaleureux et en mettant en avant la parole de Dieu plutôt que des formalités rituelles qui seraient des passages obligés vers la justification.

*La Colombe du Dimanche est la lettre hebdomadaire du site web [thecolombe.wordpress.com](http://thecolombe.wordpress.com). Vous pouvez me contacter à l'adresse [satch669@hotmail.com](mailto:satch669@hotmail.com) pour toute remarque ou question. N'hésitez pas à vous abonner (section abonnement du site) afin de recevoir les nouvelles.*